

Une chasse aux trésors moderne entre Salève et Vuache

26.2.15



Parmi les nombreux lieux de notre territoire dédiés au geocaching, la Tour des Pitons, au Salève, et un exemple des "trésors" que l'on peut trouver lorsqu'on a découvert une "cache".

Entre Salève et Vuache, le geocaching réinvente la chasse aux trésors.

La plupart des habitants du canton de Saint-Julien n'en ont jamais entendu parler et pourtant le geocaching est très présent sur notre territoire. Autour de nous, à proximité de lieux emblématiques, en ville ou à la campagne, les "caches" se comptent par dizaines et font le bonheur d'initiés qui se passionnent pour cette chasse aux trésors du XXI^e siècle.

Le geocaching est un loisir né dans les années 2000 aux Etats-Unis et qui consiste à utiliser la technique du GPS (géopositionnement par satellite) pour rechercher ou dissimuler un contenant (appelé "cache") dans divers endroits à travers le monde. Une géocache typique est constituée d'un petit contenant étanche et résistant comprenant un registre des visites et un ou plusieurs "trésors", généralement des bibelots sans valeur. Lorsque l'on trouve un "trésor" - par exemple une boîte

avec du sable des Maldives dans une grotte du Vuache! -, on le laisse sur place pour que d'autres "géochercheurs" puissent le trouver, mais on indique sur le carnet son nom et le jour de la découverte, avec en plus un éventuel petit commentaire sur l'ingéniosité de la cache. Plus de deux millions de géocaches sont répertoriées dans 222 pays sur les différents sites web communautaires dédiés à ce loisir. La démocratisation des récepteurs GPS portables, puis des smartphones avec GPS, à la

fin des années 2000, a grandement favorisé l'essor de ce loisir qui compte désormais six millions d'adeptes à travers le monde.

Activité familiale

Dans notre région, les caches sont nombreuses, dans des endroits très ordinaires de villes comme Saint-Julien, Collonges, Viry ou Valleiry, mais aussi près de sites emblématiques du Salève ou du Vuache, tels la grotte du Diable, l'arrivée du téléphérique, le trou de la Tine,

la chapelle de Sainte-Victoire ou les grottes de Savigny. Pour Jean, un habitant de Valleiry qui m'a parlé pour la première fois de geocaching il y a quelques semaines : « C'est une activité très sympa à faire en famille. Les enfants, qui d'ordinaire rechignent un peu à partir pour de longues balades, sont complètement enthousiasmés par ces chasses au trésor d'un nouveau genre. D'une cache à l'autre, on peut ainsi se faire de superbes balades et découvrir la nature et l'histoire de notre territoire, car les géocacheurs don-

+ cfs
nent souvent des informations sur le lieu où se trouve la cache ».

Il y a aussi des circuits thématiques, comme celui sur les bornes et les panneaux anciens mis en place par "Samasse 74", un passionné installé à Viry qui n'hésite pas à placer quelques énigmes pour compliquer la chasse et qui documente ses caches de nombreuses informations sur le lieu visité. Avec le retour des beaux jours, nul doute que le geocaching devrait voir le nombre de ses adeptes augmenter dans les mois qui viennent... **DOMINIQUE ERNST**